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Représentant(e)s 

Adrien-Gamache François Mireault Lajeunesse Marie-Christine Durand 

André-Laurendeau — Laurent-Benoît — 

Antoine-Brossard 
Louise Lalumière 

Johanne Légaré (S) Le Déclic — 

Armand-Racicot Betty Jansen (S) Lionel-Groulx — 

Bel-Essor — Marie-Victorin (Brossard) Véronique Martel 

Bourgeoys-Champagnat Caroline Breton (S) Marie-Victorin 
(Longueuil) 

Nadia Talbot 

Carillon Steve Michaud Maurice-L.-Duplessis Nicolas Léonard 

Charles-Bruneau Jean-Luc Lafleur Mgr-A.-M.-Parent Joanne Costo 

Charles-LeMoyne Sébastien Gobeil Monseigneur-Forget — 

Christ-Roi Mylène Mercier Paul-Chagnon Élaine Charbonneau (S) 

Curé-Lequin, Du Nancy Lavallée Paul-De Maricourt — 

D’Iberville Nathalie Kléber Pierre-Brosseau Marie-Élène L’Espérance 

De La Mosaïque — Pierre-D’Iberville — 

De Maricourt Louise Lafleur Pierre-Laporte — 

De Normandie David Laferrière Préville Natalie Gosselin 

Des Mille-Fleurs Sorin Sterescu Rabeau — 

Des Quatre-Saisons Clara Levacher Sainte-Claire (Brossard) — 

Des Saints-Anges Stéphane Barrette (S) Sainte-Claire (Longueuil) Annie Beaudin (S) 

Du Jardin-Bienville Guillaume Désilets Saint-Jean-Baptiste Monique Bastien 

Du Tournesol — Saint-Joseph Donald Leblanc 

Du Vent-Nouveau Lyne Loiselle Saint-Jude — 

École des Petits 
Explorateurs 

— Saint-Laurent Michel Ménard (S) 

École secondaire Saint-
Edmond 

Gessie Exantus Saint-Romain Pascal Simard 

Félix-Leclerc Ève Filteau Samuel-De Champlain — 

Gaétan-Boucher — 
Secondaire participative 
l’Agora Isabelle Rioux 

Gentilly François Mathieu Tourterelle Lucie Michaud 

George-Étienne-Cartier —   

Georges-P.-Vanier Isabelle Dumas Comité ÉHDAA Carmen Poulin 

Gérard-Filion Manon D'Astous Secrétaire administratif Guillaume Désilets 

Guillaume-Vignal Sophie Aucoin Participants 

Hélène-De Champlain — Direction générale M. Anthony Bellini 

Hubert-Perron Réjean Savard 
Organisation et transport 
scolaire M. Pierre Vocino 

Internationale de 
Greenfield Park 

—   

Jacques-Ouellet —   

Jacques-Rousseau —   

Joseph-De Sérigny François Albert   
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Madame Monique Bastien, après constatation du quorum, déclare l’assemblée ouverte à 19h20. 
 
 
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Marie-Élène L'Espérance d’adopter l’ordre du jour tel que 
déposé. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
  
L’ordre du jour adopté est le suivant : 
 

ORDRE DU JOUR 
 
19h15 
19h20 
19h25 
19h35 
19h40 

1. Ouverture de l’assemblée 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Parole au public 
4. Parole à la présidence 
5. Parole à la direction générale 

5.1. Questions des représentants 
 
AFFAIRES NOUVELLES 
 
19h50 6. Calendriers scolaires primaire—secondaire 2011-2012 

6.1. Présentation 
6.2. Questions des représentants 

 
AFFAIRES EN COURS 
 
20h10 
 
20h15 

7. Plan triennal d'utilisation des immeubles 2011-2014 
7.1. Recommandations 

8. Détermination des services éducatifs offerts en 2011-2012 dans les écoles 
primaires et secondaires 
8.1. Recommandations 

 
20h20 

 
PAUSE 

 
AFFAIRES INTERNES 
 
20h30 
20h35 
20h45 
20h55 
21h05 
21h15 
21h20 

9. Adoption du procès-verbal de l'assemblée du 13 décembre 2010 
10. AQETA 
11. Autres points 
12. Parole aux parents-commissaires 
13. Parole au représentant ÉHDAA 
14. Parole aux membres 
15. Levée de l’assemblée 

 

 
 
3. PAROLE AU PUBLIC 
 
Il n’y a aucun public présent. 
 
 
4. PAROLE À LA PRÉSIDENCE 
 
Madame Monique Bastien remercie les représentants de s’être déplacés malgré la température 
peu invitante et leur souhaite une bonne année 2011. Elle souligne l’instauration d’un micro au 
centre de la salle afin d’assurer une bonne qualité d’écoute et d’éviter des échanges 
cacophoniques entre représentants. 
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5. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE 
 
Monsieur Anthony Bellini souhaite une année 2011 remplie de petits bonheurs quotidiens. Par 
la suite, il fait un retour sur la dernière assemblée et fait le point sur les histoires médiatisées 
des écoles André-Laurendeau, Mgr-A.-M.-Parent, Tourterelle et Carillon. Il déplore la nouvelle 
mode qui est d’alerter les médias avant d’informer les directions. Il répète que la direction 
générale apprécie toujours les questions et les commentaires des parents, toutes instances 
confondues. 
 

5.1. Questions des représentants 
 
Madame Louise Lafleur demande si un intervenant de la commission scolaire pourrait rester 
jusqu’à la fin des assemblées. Madame Monique Bastien fait ressortir les éléments suivants : 
 

- La portion Affaires internes des assemblées se déroule sans intervenant de la 
commission scolaire car il faut souvent parler des prochaines résolutions, etc. 

- Le représentant élu au poste de président est lui-même le modérateur des assemblées. 
- Depuis 2006-2007, les relations entre le Comité de parents et la commission scolaire se 

portent bien. Il faudrait que ça se perpétue. 
- Les contenus de cours ne concernent pas le Comité de parents. 
- Les assemblées du Comité de parents ne sont pas l’endroit pour déblatérer de manière 

irrespectueuse contre les employés de la commission scolaire. 
 
Madame Johanne Légaré demande à monsieur Anthony Bellini de commenter la nouvelle de 
Rive-Sud Express concernant des investissements de 2,7 millions de dollars pour les écoles de 
Brossard. 
Monsieur Anthony Bellini précise que la commission scolaire a fait parvenir des demandes de 
subventions au ministère; 8,9 millions de dollars seront consacrés à la réfection des 
immeubles, dont 2,7 pour les écoles de Brossard. Les sommes reçues seront gérées 
centralement par la commission scolaire. 
 
 
AFFAIRES NOUVELLES 
 
 
6. CALENDRIERS SCOLAIRES PRIMAIRE—SECONDAIRE 2011-2012 
 

6.1. Présentation 
 

Monsieur Pierre Vocino présente les documents Calendrier scolaire 2011-2012 préscolaire et 
primaire et secondaire. 
 

6.2. Questions des représentants 
 
Madame Nathalie Kléber prend la parole. Il en ressort les éléments suivants : 
 

- Il n’y a rien qui oblige à avoir un congé pédagogique par mois. Dans le passé, les 
parents avaient demandé d’éliminer les blocs de journées pédagogiques. 

- Depuis la nouvelle réforme, il n’y a plus d’étapes mais un cheminement continu. 
 
 
AFFAIRES EN COURS 
 
 
7. PLAN TRIENNAL D'UTILISATION DES IMMEUBLES 2011-2014 
 

7.1. Recommandations 
 
Monsieur Pierre Vocino fait la nomenclature de corrections apportées au document quant au 
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nombre de locaux disponibles : 

École Adrien-Gamache+2, École Gentillly +1, École de Normandie +1, École Lioonel-Groulx +1, 
École d'Iberville +1, École du Jardin Bienville +1, École Charles LeMoyne +1, École Sainte-
Claire Longueuil +1, École des Quatre Saisons -1. 
 
Madame Lucie Michaud fait la lecture d’un projet de résolution de l’école Tourterelle : 
 

PROPOSITION 
PROJET D’EXPANSION DE L’ÉCOLE TOURTERELLE  

 
Considérant deux des sept objectifs exprimés par le conseil des commissaires de la CSMV 
pour ses écoles alternatives, le 27 septembre 2005 (14-CC-2005-2006 et 15-CC-2005-
2006) : 

- travailler en équipe-cycle selon les modalités prévues dans le régime pédagogique; 
- assurer une continuité aux élèves tout au long de leur parcours primaire en respect 

des groupes-cycles; 
 
Considérant qu’il n’y a pas de sélection des enfants à la maternelle au moment de 
l’admission des familles et qu’il y a de plus en plus d’élèves en difficulté parmi la clientèle de 
l’école; 
 
Considérant le peu de ressources humaines que peut octroyer la CSMV à une petite école 
pour les services complémentaires offerts aux élèves en difficulté; 
 
Considérant qu’il est plus facile pour un élève de maternelle de s’intégrer à un groupe de 
20 élèves plutôt qu’à une classe de 41 élèves (maternelle et première année ensemble); 
 
Considérant que la tâche des enseignants et la différenciation qu’ils appliquent 
quotidiennement, sont plus lourdes dans des groupes de trois  années d’écart (2e, 3e et 4e 
année) (4e, 5e et 6e année); 
 
Considérant que l’école Tourterelle refuse entre 10 et 20 enfants par année pour manque 
de places; 
 
Considérant la différence importante entre les prévisions d’augmentation d’effectif scolaire 
du projet de plan d’organisation scolaire 2009-2014 et la clientèle réelle observée; 
 
Considérant que les ressources financières de l’école Tourterelle sont très limitées du fait 
qu’elle est la plus petite école de la CSMV; 
 
Considérant que l’école Tourterelle répond à un besoin grandissant des familles de la CSMV, 
et que celle-ci veut répondre à ce besoin; 
 
Considérant notre volonté de toujours mieux desservir la clientèle de l’école et la CSMV; 
 
Considérant que la réussite des élèves est la priorité de l’équipe-école de Tourterelle; 
 
 
Il est demandé par le conseil d’établissement de l’école Tourterelle : 
 

1. que le nombre d’élèves pouvant être accueillis dans l’école, passe de 141 places à 
164 places, pour un ratio moyen de 23,5 élèves par groupe (ratio exigé par le 
service de l’organisation scolaire de la CSMV pour les écoles alternatives); 
 

2. que l’on ouvre un septième groupe à l’école Tourterelle, groupe qui recevrait une 
classe de maternelle; 
 

3. que l’on augmente la capacité d’accueil de l’école Tourterelle, en octroyant un local 
de classe supplémentaire pour recevoir un groupe du préscolaire; 
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4. que l’on ouvre un poste d’enseignant de maternelle dédié à l’école Tourterelle de 

façon permanente et à temps complet; 
 

5. que la répartition de la clientèle de l’enseignement primaire soit faite par cycle de 
deux ans tel que le régime pédagogique le préconise; 
 

6. qu’une nouvelle répartition des élèves de l’école se présente ainsi :  
 
 Groupe M :  Maternelle  20 élèves 1 classe 
 

  Groupe A : Premier cycle  44 élèves 2 classes 
  Groupe B : Deuxième cycle 48 élèves 2 classes 
  Groupe C : Troisième cycle            52 élèves 2 classes 
 
  TOTAL :    164 élèves 7 classes 
 
 Plutôt que la répartition actuelle : 
 
  Groupe A : Mat.-1re année            41 élèves 2 classes 
  Groupe B : 2e, 3e, 4e année 48 élèves 2 classes 
  Groupe C : 4e, 5e, 6e année 52 élèves 2 classes 
 
  TOTAL :    141 élèves 6 classes 

 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Marie-Élène L'Espérance d’approuver le document Plan triennal 
d’utilisation des immeubles 2011-2014 déposé avec les corrections apportées, ainsi qu’avec les 
changements amenés par la proposition Projet d’expansion de l’école Tourterelle. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 
 
8. DÉTERMINATION DES SERVICES ÉDUCATIFS OFFERTS EN 2011-2012 DANS LES 

ÉCOLES PRIMAIRES ET SECONDAIRES 
 

8.1. Recommandations 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Sorin Sterescu d’approuver le document Détermination des 
services éducatifs offerts en 2011-2012 dans les écoles primaires et secondaires tel que 
déposé. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 
 
Madame Annie Beaudin parle du projet réalisé à l’école Ste-Claire (Longueuil). Une liste des 
organismes communautaires a été incluse dans l’agenda des élèves. Bien que la décision relève 
de chaque établissement, il serait intéressant d’étendre le projet à la grandeur de la 
commission scolaire. 
 
Monsieur Anthony Bellini informe les représentants que monsieur André Byette, directeur 
général, reviendra finalement les visiter en mars. Il les invite à faire parvenir leurs questions à 
madame Monique Bastien.  
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AFFAIRES INTERNES 
 
 
9. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE DU 13 DÉCEMBRE 2010 
 
IL EST PROPOSÉ par Nancy Lavallée d’adopter le procès-verbal de l’assemblée du 13 

décembre 2010 tel que déposé. 

 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 
 
10. AQETA 
 
Madame Chantal Boisselle étant absente, le point sera probablement remis ultérieurement. 
 
 
11. AUTRES POINTS 
 
Madame Marie-Élène L'Espérance souligne que les élèves de secondaire 2 sont invités à 
découvrir gratuitement les parcs nationaux et lieux historiques nationaux du Canada grâce à 
Parcs Canada. D’autres informations seront communiquées ultérieurement. 
 
Madame Monique Bastien informe les représentants que la Ville de Longueuil instaurera une 
ligne 311 avec une liste des numéros pertinents, ainsi qu’un portail des organismes 
communautaires. 
 
 
12. PAROLE AUX PARENTS-COMMISSAIRES 
 
Monsieur Nicolas Léonard fait un résumé des derniers sujets traités au conseil des 
commissaires. Le premier point concerne le document Plan d’action découlant du plan 
stratégique; la reddition de compte, comportant 69 pages, sera envoyée par courriel 
ultérieurement. Le deuxième point concerne le sondage réalisé auprès des conseils 
d’établissement l’an passé sur les frais chargés aux parents. La synthèse sera elle-aussi 
transmise par courriel. 
 
 
13. PAROLE AU REPRÉSENTANT ÉHDAA 
 
Madame Carmen Poulin rappelle que la prochaine assemblée aura lieu le 31 janvier 2011 à 
19h00. 
 
 
14. PAROLE AUX MEMBRES 
 
Aucun représentant ne prend la parole. 
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15. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
L’ordre du jour étant épuisé, IL EST PROPOSÉ par madame Nancy Lavallée de lever 
l’assemblée. Il est 20h40. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 
 
_____________________________________ 
Monique Bastien 
Présidente 

 
___________________________________  
Guillaume Désilets 
Secrétaire administratif 

  
 

 


